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党的十六大以来，人民解放军落实三军一体、联合作战和体系建设、综合集成的要求，努力完

善和优化武器装备体系，装备综合保障水平不断提高。

10 月的三亚，椰林婆娑，海蓝沙白。
记者来到我国最南端的一所全日制普通本
科高等院校——三亚学院，探究海南加快
培养实用型人才、助力国际旅游岛建设的
成功实践。

占地 3000 亩的三亚学院校园，环绕着
三亚市古人类文化遗址落笔洞，依山近海，
一派热带风光。一群群在河边绘画写生、在
绿色长廊中读书的莘莘学子，为这幅美景渲
染出浓浓的书卷气息和青春活力。

在挂着“金融商务实验室”牌子的教室
前，记者很是迷惑：“学金融，如何做实
验？”进去一看，一群学金融外贸的学生们
正在电脑上进行外贸报关业务模拟操作。教
室最前方的大屏幕实时演示着各项真实的金
融数据，供学生们使用。

在艺术系展厅，记者看到了学生们各种
服装、平面、广告设计等专业的全国获奖作
品。学生们的风景写生作品被烧制成骨瓷茶
杯，作为学校礼品赠送各方嘉宾。

“我为学生们骄傲。”三亚学院党委书
记、院长陆丹表示，三亚学院的发展，是
近年来海南加快发展高等教育和民办教育
事业的一个缩影。三亚学院，这所建校仅
8 年的大学，由于在专业设置上紧贴当地
国际旅游岛建设目标，能够极大满足人才
需求，正在逐步成为海南省报考最热门的
大学。

8 年前，三亚市还没有一所本科高等
教育学府。2005 年，三亚学院创办，其前
身是海南大学三亚学院，今年 4 月获教育
部批准，正式从海南大学转设，成为独立
设置的民办普通本科院校，是目前海南省
规模最大的民办高校，也是三亚市首所本
科院校。

在学校筹办之初，吉利控股集团董事
长、三亚学院资助人李书福从自己创新创业
的艰辛经历中深刻感受到社会对实用知识、
创业人才的渴求，为此，他为三亚学院设计
了“学生走进校园，是为了更好地走上社
会”的育人理念。作为资助人，李书福明确
表示，办学目的不为盈利，而是将教育作为
公益事业回馈社会。目前，学校已投入建设
资金 12 亿元，建成各类现代化的设施 55 万
多 平 方 米 ， 全 日 制 本 科 在 校 生 规 模 已 超
18000多人。

“为了学生更好地走上社会”，三亚学
院不断调整和优化学科设置。目前设置的
56 个本科专业，都有十分明确的应用性和
实用性特征，着力满足海南国际旅游岛发
展带来的人才需求。在校园里，记者遇见
了旅游学院国际旅游管理专业的大三学生
朱泽琳，她刚结束在美国迪斯尼乐园的３
个月实习。她的脸上洋溢着笑容：“学校
对 英 语 很 重 视 ， 一 些 专 业 课 都 是 英 文 教
学。学校强调人才培养和社会需求对接，

安排各种实习机会，让我和上别的大学的
同学不一样了！”

海南省委常委、三亚市市委书记姜斯宪
表示，三亚学院近几年快速健康的发展，得
到了社会各界的高度认可，省、市政府给予
了充分理解、全面支持、严格要求，做到与
公办大学公平对待，并作为省内重点高校给
予全方位支持。他认为，办好三亚学院，与
三亚国际旅游城市建设相得益彰。

陆丹说，三亚学院毕业生连续 3 年就业
率均达到 96%以上，毕业生中的 45%选择留
在海南继续工作、生活，其中 30%以上是来
自外地的学生。

说起对未来的展望，
陆丹充满激情地说：“三亚
学院要成长为一所有梦想
的好大学！希望民办高校
为国家人才培养做出更大
的贡献。”

为了让学生们更好地走向社会
本报记者 祝惠春

科 技 之 师 创 新 为 国
本报记者 张 忱

盼素质教育更上层楼
张雪梅口述 本报记者吴陆牧整理

今年夏天，新疆军区某部高工王宏心情
格外舒坦。以往，趁着夏天难得的好天气，
他要和战友一起到高原边防一线对武器装备
进行“巡诊”，爬雪山、闯戈壁，一趟下来
要奔波好几千公里。

如今，王宏只需到军区装备远程支援中
心值班，坐镇网上平台——从雪山之巅的神
仙湾哨卡，到遥远的什布奇边防连，无论是
哪里的装备有了技术问题，他都能“随叫随
到”。得益于新疆军区装备信息化远程网络
保障体系的建立立，，这位常年奋战在边防装备这位常年奋战在边防装备
保障一线的保障一线的““老黄牛老黄牛””迎来幸福日子迎来幸福日子。。

王宏只是受益于我军科技创新的一个例王宏只是受益于我军科技创新的一个例
子子。。1010 年来年来，，从从““北斗北斗””导航卫星导航卫星、“、“天河天河

一号一号””超级计算机到大型风洞群超级计算机到大型风洞群，，随着自主随着自主
创新力量的增强创新力量的增强，，全军的装备和保障水平正全军的装备和保障水平正
在发生巨大的变化在发生巨大的变化。。

科技提升科技提升

20092009 年年 1111 月月 ，， 国 际 超 级 计 算 机国 际 超 级 计 算 机
TOPTOP500500组织公布组织公布，，由中国国防科技大学研由中国国防科技大学研
制的制的““天河一号天河一号”，”，以优异的运算性能名列以优异的运算性能名列
世界超级计算机排行榜第一名世界超级计算机排行榜第一名。。1010年来年来，，世世
界级跨声速风洞界级跨声速风洞、“、“纳米精度级纳米精度级””光学超精光学超精
密加工密加工、、世界上速度最快的无人车等一批达世界上速度最快的无人车等一批达
到世界先进水平的自主创新成果先后诞生到世界先进水平的自主创新成果先后诞生，，
标志着我军基础研究和前沿技术创新在激烈标志着我军基础研究和前沿技术创新在激烈
的国际竞争中争的国际竞争中争得了“一席之地”。

2003 年抗击非典疫情，军事医学科学
院的科技工作者“一战成名”，率先分离出
SARS 冠状病毒并合作测定其整个基因组序
列。据统计，“十一五”以来，仅全军医疗
系统就获得重大创新技术 397项、国家科技
进步一等奖 6 项，占全国医疗卫生系统的
85.7%，成果全部应用于临床。

10年来，全军每年有上千项与信息化相
关的高层次科研成果问世，以信息化为特征
的国防专利比例增幅已连续 6 年超过 50%，
一批信息化水平较高的新型作战平台研发成
功，一批新型指挥控制、信息获取、预警探
测和信息对抗装备列装部队。

全军许多大单位相继建立了科技创新工
作站、科研成果推广站，聚集起上千名专
家，在实验室和演兵场之间架起“桥梁”。
如今，仅第二炮兵每年就有上千项科技成果
问世，90%以上推广应用。在国家“863”、

“973”计划中，我军万余名科技人才，先后
完成了 2000 多个研究课题，在涉及航天、
激光、信息化、新材料、自动化等 100余项
关键技术上获得重大突破。

装备提升

2012 年 9 月 25 日，我国第一艘航空母

舰“辽宁舰”正式入列。这标志着中国海军
迈入航母时代。

近 10 年来，我海军国产新一代战舰密
集下水，快速形成战斗力。“广州”号、“武
汉”号、“海口”号、“兰州”号等新型导弹
驱逐舰先后服役，因其出色的区域防空和超
视距打击能力，被人们誉为“中华神盾”；

“徐州”号、“舟山”号、“巢湖”号等 10余
艘新型导弹护卫舰陆续入列，是兼具防空、
对海、反潜的“海上多面手”；新型导弹快艇
隐蔽性、机动性强、突击威力大，被称为

“海上无影利剑”；“昆仑山”号、“井冈山”
号两栖船坞登陆舰，新型气垫登陆艇、新型
猎扫雷舰、大型保障船陆续入列……中国制
造的海上“钢铁长城”蔚为壮观。

保障提升

过去 10 年，信息技术不仅加速了高新
武器装备的出现，也从根本上改变了武器
装备保障模式。随着信息网络保障“高速
路”的建成，部队装备保障变得快捷高效
——从传统的粗放型保障向集约型保障转
变，从分散保障向 诸 军 兵 种 一 体 化 保 障
转变，从军队自我保障向军民一体化保
障转变。

10年来，全军后勤按照“一保战备、二
保生活，统筹兼顾、综合平衡”的原则，建
立了资产配置标准化、核算动态化、处置规
范化、统筹资产调配与预算安排的“三化一
统筹”模式，统配实物标准化供应率达90%
以上。军队社会化保障建设大踏步迈进。实
施范围由驻大中城市的非作战部队向作战部
队延伸，保障领域由驻地保障向机动保障、
海外保障、非战争军事行动延伸。据统计，
全军迄今已有 1600 多个单位、60 多万人的
饮食保障由社会承担，5200 多个营区实行
地方物业管理，近 4000 个单位的油料供应
实行社会化保障，小远散单位的16万军队人
员门诊急诊由社会医疗机构提供保障，96％
的军队被装物资由社会提供。

图为载有第十四颗和第十五颗北斗导航卫星的图为载有第十四颗和第十五颗北斗导航卫星的““长长

征三号乙征三号乙””运载火箭发射升空运载火箭发射升空。。此次北斗导航卫星的成此次北斗导航卫星的成

功发射功发射，，标志着我国北斗卫星导航系统快速组网技术日标志着我国北斗卫星导航系统快速组网技术日

臻成熟臻成熟。。 （（资料图片资料图片））

图片由上至下依次为图片由上至下依次为：：三亚海滩美景三亚海滩美景；；三亚一三亚一

所职业培训学校里所职业培训学校里，，汽车维修专业的学生正在学习汽车维修专业的学生正在学习

发动机构造发动机构造；；学生们正在三亚一所酒店标准客房教学生们正在三亚一所酒店标准客房教

室进行实训室进行实训。。 （（资料图片资料图片））

今年42岁的张雪梅大学毕业后从事教师职
业，根植教育一线已21年，现任四川省成都市
双流县棠湖中学政治教师、双流县政治学科中心
组成员。

我 1991 年从四川省教育学院政治教育专业
毕业后，先后在四川广安市岳池中学、双流县中
和中学、棠湖中学任教。

刚开始做老师的时候，我觉得教师的职责就
是传道授业。当时的教学方式也比较单一，就是
老师讲、学生听，缺少师生间的互动交流，学生
接受知识比较被动。

这些年，随着我国教育事业不断的改革和创
新，我感觉自己的教学观念和教学方式发生了巨
大的转变。2011 年 8 月，我参加了四川省新一
轮基础教育课程改革的教师培训，通过培训和交
流，我不仅了解了新课改的思路，而且在自己的
教法和指导学生的学法上都有了新的思路和改
进。我现在更多的是关注学生们需要学什么，经
常和学生进行交流，倾听他们的心声，然后采用
互动式的教学模式，争取教授给学生真正有用的
知识，帮助他们实现更长远的发展。

从事教师工作这么多年，我是越来越喜欢教
师这个职业，因为随着自己的教学思想、教学观
念不断变化，教学水平也越来越得到学生和家长
的认可。我认为，只要学生的身心能够健康茁壮
地成长，那我作为一名人民教师的价值也就体现
出来了。

随着人们对教育关注度的提高，我感觉压力
也越来越大。一方面，现在高考升学指标成为衡
量学校、衡量教师的主要杠杆，如何化解素质教
育与高考“指挥棒”之间的矛盾是我一直在思考
的问题；另一方面，学校和老师对学生的管理和
教育难度越来越大，自身专业成长也有很多需要
提高的地方。

党的十八大就要召开了，我最大的心愿就是
有关部门能够出台措施继续推进教育体制改革，
有效实施素质教育。


